

# DEMOCRACIA

## SEMENARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS (Pago adelantado)
Un mes : : : : : 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal, Colegio, 40, 1.º Villanueva y Geltrú.	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Un trimestre : : : : : 1'50 "	Insértense ó no los escritos que se remitan á la Redacción, no se devuelven los origi- : : : : : nales : : : : :	En tercera " 0'15 " "
NÚMERO ATRASADO: : : 0'25 "		En cuarta " 0'10 " "
		Comunicados, 0'20 " "
		Rebaja á los suscriptores y según el nú- mero de inserciones.

## LOS ANTI-POLITICOS

Hay frases é ideas, que una vez lanzadas en circulación tienen la rara fortuna de pasar de boca en boca y repetirse indefinidamente como si fueran un axioma incontrovertible, cuando en el fondo encierran una idea completamente falsa y á veces hasta una monumental majadería.

Se habla con razón de la barbara é inhumana organización de la sociedad actual, por permitir que en un medio en que la agricultura y la industria producen más de lo que para su sustento necesita la humanidad entera, existan tantos infelices que no tienen con que satisfacer sus más apremiantes necesidades; de que haya solamente Universidades para instruir á los hijos de los ricos y en cambio los proletarios vegeten en la ignorancia y el analfabetismo; de que la propiedad de la tierra se encuentre monopolizada en manos de unos pocos privilegiados, y para remedio á tantos males, para que desaparezca tanta injusticia, hay quienes llegan á aconsejar á los trabajadores que rompan toda relación con los partidos políticos incluso del socialista que dicen solo sirve para llevar obreros desleales al Parlamento.

¿Ignoran acaso que si los obreros pueden constituirse en sociedades de resistencia, que si ellos mismos pueden combatir, sin ser perseguidos, al capital, la religión y al estado, lo deben precisamente á los partidos políticos que después de luchas sin cuento lograron establecer la libertad de asociación y de pensamiento?

¿En qué país del mundo los trabaja-

dores han abandonado las luchas políticas dejando el terreno libre á los partidos conservadores?

No será seguramente en Inglaterra, donde el partido trabajador, el mejor organizado del Universo lleva todos los años al parlamento un nutrido grupo de representantes en cuyas manos está actualmente la vida del gobierno liberal.

Tampoco serán Francia, Bélgica, ni Italia que en cada elección ven aumentar el número de diputados socialistas, y menos aún será Alemania, donde el partido socialista está actualmente empeñado en una lucha á muerte con el imperialismo para conquistar el sufragio universal, en defensa del cual, según frase de Bebel, los trabajadores deben llegar hasta el derramamiento de sangre.

¿Es que nuestros anti-políticos, se creen más educados, más conscientes ó mejor organizados que los obreros de todos estos países?

Si dejamos consideraciones aparte y nos ceñimos á los hechos, se verá que la legislación obrera es tanto más justa y favorable á los trabajadores, cuanto más directa y enérgica es la intervención de los mismos en la política.

Una ley que fije en once horas la jornada media en las fábricas y talleres, solamente es posible en un país como España donde la gran masa de trabajadores, especialmente los del campo, permanecen alejados de las luchas políticas.

Es muy fácil afirmar que todos los gobiernos son igualmente malos, que

tan burgueses son los gobiernos monárquicos como los republicanos, pero nadie negará que entre un Maura y un Briand ó un Balfour media un abismo. ¿No representa nada la extensa y rigurosa legislación francesa regulando las condiciones de trabajo y prohibiendo en absoluto muchas industrias anti-higiénicas? ¿No sería preferible un gobierno republicano que destinara á retiros y pensiones para la vejez las enormes sumas que los monárquicos destinan en España á subvencionar el clero y la familia real?

¿Que todo esto no soluciona el problema social? Ya lo sabemos, pero es indudable que contribuye al bienestar del obrero. Todas estas reformas citadas; parecían impracticables cuarenta años atrás; muchas que actualmente creemos imposibles vendrán de una manera natural y sin que apenas nos demos cuenta de ello.

¿Qué pasaría si en los citados pueblos los obreros recluyéndose en los sindicatos y sociedades de resistencia no tomaran parte activa en las luchas políticas? Sencillamente, que los partidos reaccionarios se eternizarían en el poder imposibilitando toda reforma progresiva.

Tal vez se objetará que un estado de tiranía permanente acabaría por provocar una revolución que derribando todo lo existente establecería una nueva sociedad fundada sobre bases más justas y equitativas. Pero esto no es más que una pura ilusión. Aunque fuera posible, y actualmente no lo es, ni lo será en muchísimos años, que los hijos del pueblo llevados contra su voluntad á las filas de los ejércitos se negaran á servir de las armas contra sus hermanos, no le faltarían nunca á los gobiernos,